

L'UNION MÉDICALE DU CANADA

Directeur-Gérant : DR A. LAMARCHE.

Rédacteur en-chef : DR E. P. BENOIT

MONTRÉAL, OCTOBRE 1895.

BULLETIN MÉDICAL

Les Congrès de Bordeaux

Suivant notre promesse, nous continuons dans ce bulletin l'étude des différents travaux qui ont donné aux Congrès de Bordeaux une importance si grande. Fidèle à notre méthode de ne fournir à nos lecteurs que ce qui peut les renseigner sur un point théorique ou leur être utile dans la pratique de tous les jours, nous nous occupons surtout du Congrès de Médecine interne, nous contentant de faire une revue rapide des autres.

CONGRÈS FRANÇAIS DE MÉDECINE INTERNE

Deuxième question : De l'intestin et du foie en pathologie (Rapporteurs : MM. les Drs Hanot, Planté et Teissier).—L'intérêt énorme que présentent les maladies du foie et de l'intestin vient surtout des liens anatomiques qui unissent les deux organes l'un à l'autre et de la *sympathie* qui les anime dans leur activité fonctionnelle. Ce sont deux organes complètement différents dont l'action est cependant simultanée, et, de même que l'un ne peut pas se passer de l'autre, l'un ne peut pas être malade sans que l'autre sympathise. Ceci peut s'expliquer d'une manière plus concise en disant que, physiologiquement, il existe entre le foie et l'intestin d'intimes relations nerveuses et circulatoires. Examinons les deux organes l'un après l'autre, à l'état sain et à l'état pathologique; nous comprendrons mieux ensuite quelle série formidable de symptômes l'ont peut avoir lorsque les deux sont malades. "L'étroite solidarité, dit le Dr Teissier, qui unit d'une façon indissoluble les destinées pathologiques